

Gerona un mes... 2 pesetas. Trimestre... 4.50. España y Portugal, trim... 5. Isla de Cuba y Puerto-Rico... 5 pesos en oro. Semestre... 8 idem. Francia, trimestre... 7.50 ptas. Semestre... 13.75 id.

LA LUCHA

En la primera página, una peseta la línea.—En la 2.ª 75 céntimos. En la tercera, 50.—En la 4.ª 25.—A los señores suscritores, 12 cént. Anuncios pautados en la 1.ª página desde 7 pesetas 50 céntimos en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.50 á 3 ptas. línea á juicio de la Administración. Insértese ó no, no se devuelve ningún original.

Diario de Gerona.

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 6, Rue Casimir.

Año XVII.

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

DIRECTOR-PROPIETARIO: D. JOAQUIN RUIZ BLANCH.

Números sueltos 25 céntimos.

Núm. 3348

JUEVES 24 NOVIEMBRE 1887.

Excmo. Señor Brigadier D. Ramon López Clarós.

Nació en Barcelona el día 1.º de Setiembre de 1820 y murió el día 20 de Octubre de 1887.

Animados del deseo de dar á conocer á nuestros lectores los méritos contridos por aquellos que consagrando al cumplimiento de sus deberes legan al morir, el esclarecido nombre que alcanzaron en el Ejército por sus virtudes y eminentes servicios, dando saludable ejemplo y honroso estímulo á todos los que se dedican á la noble profesión de las armas, vamos á hacer relación en estas columnas de los del Brigadier López Clarós, Gobernador militar que fué de esta provincia.

La historia militar del expresado Oficial General puede decirse que abraza su vida toda, puesto que á la edad de quince años ingresó en el Ejército en calidad de cadete de Infantería por gracia especial.

Apenas contaba diez y siete años, cuando dió pruebas de su afición á las armas combatiendo por la libertad en aquella guerra llamada de los siete años, que consolidó á Isabel segunda en el trono de S. Fernando.

Por esta época solicitó el permiso de sus Jefes, que obtuvo, de ser agregado al primer Batallón de su Regimiento y en él, y á las órdenes del General Buerrens, concurrió á la acción de Herrera el veinte y cuatro de Agosto de 1837, en la cual fué hecho prisionero de guerra y conducido al castillo de Cantavieja, Morella y Puertos de Beceite donde sufrió los más crueles padecimientos, privaciones y miserias, segun describe Pirala en su Historia de la Guerra Civil.

Esta triste jornada, esta vicisitud, la más cruenta que padeció en su larga vida militar, le valió al Brigadier Clarós la Medalla de sufrimientos por la Patria.

Ya en Aragón, ya en Cataluña, realizó brillantes hechos de armas en aquella famosa cuanto funesta guerra civil, hasta que en fin de Setiembre de 1840, pasó á la Isla de Puerto Rico á las órdenes del Capitan General Señor Mendez Vigo, siendo agregado á los trabajos de la Secretaría del Gobierno y de la Capitanía General. Allí demostró que, si en el campo de batalla y en las contramedidas inherentes á la guerra, sabía honrar la bandera jurada, en los tranquilos trabajos de bufete era digno de la estimación de sus Jefes por su laboriosidad é inteligencia.

De regreso á la península en 1842, prestó señalados servicios en Estremadura y en Andalucía.

Hallándose en Algeiras se adhirió al alzamiento nacional de 1843 y en Julio de dicho año contribuyó á la defensa de la playa de Sevilla, por lo que fué agraciado con el empleo de Capitan y con una cruz de distinción.

En 1848 tuvo la fortuna de hallarse en Colibat en el acto de sumisión del Coronel enemigo D. Bartolomé Poses á la Reina con los seiscientos infantes y veinte caballos que mandaba.

Tomando una parte activa en las ope-

raciones de campaña, hallóse en la destrucción de la partida del cabecilla Ferrate en el Monseny, y en la cual se distinguió siéndole concedida mención honorífica en la dispersión de varias facciones en S. Esteban de Palautordera, en la persecución y alcance de otras fuerzas enemigas en Puiggraciós, La Garriga, Vilamajor, Cánovas, Papiol, Rubí, Castellá, Mollet y Collsuspina, hechos de armas que le valieron la Cruz de San Fernando de 1.ª clase.

En 1856 acreditó su valor y pericia militar en los combates contra los insurrectos que en las calles de Barcelona se habían hecho formidables, levantando fuertes barricadas, mereciendo por su bizarro comportamiento ser honrado con otra cruz de San Fernando de primera clase.

Posteriormente, ó sea en 1869, mandando el Regimiento Infantería de Saboya, contribuyó á la persecución de las partidas carlistas que se levantaron en armas y tomó parte en los varios combates que en aquella fecha tuvieron lugar en Barcelona, contra los republicanos obteniendo por estos y otros importantes servicios, el empleo de Brigadier, en el cual desempeñó los Gobiernos militares de San Fernando de Figueras, Monjuich, Gerona y Barcelona y fué nombrado Subinspector de Cuerpos francos del distrito de Cataluña, realizando en estos cargos, con feliz éxito, diferentes hechos de armas contra algunos cabecillas carlistas. Más adelante, en 1873 y cuando más relajados se hallaban los vínculos de la disciplina y subordinación del Ejército á causa de la influencia que los especiales acontecimientos políticos ejercieron en nuestras tropas, sostuvo con firmeza en sus subordinados, la rigidez y pureza de los principios militares.

Sería prolijo enumerar en detalles otros muchos servicios prestados por el Brigadier Clarós, que no indicamos en obsequio á la brevedad. Basta decir que en todos ellos dió prueba de sus excelentes aptitudes militares, conquistando siempre la gratitud y afectos de sus subordinados, la estimación de sus Jefes y el cariño de sus compañeros.

Como premio á su esfuerzos, poseía el diploma del sitio y toma de Morella y sus castillos, la medalla de sufrimiento por la patria, por haberse hallado prisionero en Cantavieja y puertos de Beceite, la de la defensa de Sevilla, dos veces la de San Fernando de primera clase, las grandes cruces de S. Hermenegildo y roja de primera clase y otras distinciones.

Pertenecía á las sociedades económicas de «Amigos del Pais» de Barcelona, Gerona y á otras varias corporaciones.

Corazon generoso y levantado, condoliéndose de la desgracia ajena, repetidas veces libró de la miseria á buen número de familias, valiéndose para ello de procedimientos tan sigilosos (lo cual realiza mas y mas sus actos de caridad) que de ellos no se ha tenido noticia, hasta que su familia al cumplir la postrera voluntad del finado tuvo necesidad de conocer sus documentos más íntimos.

Si ya en los principios de la Historia contemporánea militar de España, no fuera conocido el apellido Clarós que perpetuó uno de los ascendientes de

nuestro biografiado con sus notables hechos de armas, habríalo esclarecido el anciano que acaba de pasar á mejor vida, como así ha sido en efecto, pues basta para grabar el nombre de un hijo de la patria en las páginas de la Historia, el sufrimiento de la jornada de Herrera.

Triste es siempre para una familia perder su Jefe, pero cuando éste ha envejecido en las luchas por la libertad y la patria en el cumplimiento de su deber y deja por único legado un nombre digno de pronunciarse con respeto y veneración, esa tristeza se mitiga con el bienestar que siente el alma al recibir de la Sociedad las demostraciones de afectuoso respeto y profundas consideraciones, como las de que ha sido objeto don Ramon López Clarós.

DESDE PARIS.

21 de Noviembre de 1887.

Desfile de candidatos.

Se recordará que no creíamos en una crisis presidencial, y que tentamos la seguridad de una crisis ministerial. Nuestra profecía se ha cumplido. Y ahora diremos que esta crisis se prolongará, y hasta puede arrastrar la crisis presidencial si el Elysée no se muestra inclinado hácia el general Boulanger, para formar ministerio bien entendido, pero sí para entregarle otra vez la cartera de la guerra.

Ayer el Sr. Grey hizo llamar á la presidencia á los señores Freycinet, y Goblet para que formasen gabinete. El primero se excusó, diciendo que: «Reconocía la imposibilidad de formar un gabinete viable y renunciaba encargarse de la misión que le confiaba el señor Grey.» El segundo llamado un poco mas tarde por el presidente de la República contestó poco mas ó menos lo mismo. Pero los dos aconsejaron al señor Grey llamar al Sr. Clemenceau, el único capaz de encargarse de tan delicada misión en las duras circunstancias que está colocada la República.

Cuando tal consejo recibía el señor Grey, el general Boulanger era el objeto de una calurosa ovacion á su salida del hotel del Louvre. La compacta muchedumbre que aguarda su salida, al verle aparecer prorumpió en atronadores gritos de: ¡Viva Boulanger! ¡Viva el ejército!

En el momento que escribimos estas líneas, el Sr. Clemenceau está hablando con el señor Grey. A última hora daremos cuenta de esta entrevista, pero mientras tanto creemos poder afirmar que si en ella se echa de un lado el popular general, el presidente se verá forzado á continuar el desfile de candidatos para formar ministerio. La situación del señor Grey no puede ser más crítica, no le queda otro recurso que arrojarle en brazos del partido radical. Todo ministerio que se formase excluyendo el Sr. Clemenceau, moriría antes de nacer. Este terrible campeón de la extrema izquierda ha derribado en poco tiempo siete ministerios, y si hoy es tan poco contemplativo con la presidencia, es porque ve con su caída se tendría que defender la República con las armas en la mano. Muchos creen que el señor de Freycinet, se ha excusado á formar

ministerio porque acaricia la idea de sentarse en el sillón presidencial, pero nosotros creemos que este eminente político ve el peligro de la situación y dice que ha llegado su turno al partido radical, y que él, únicamente él, puede hacer retroceder la tempestad que amenaza el régimen republicano. Empero los partidarios del orden tiemblan á la idea de un gabinete Clemenceau; los monárquicos gritan que sería la inauguración de la anarquía, pero el partido republicano conservador exclama: «Que pasen adelante los radicales, tiempo tendremos de establecer el orden si lo vemos perturbado.»

Un nuevo escándalo.

Esta vez la escena pasa en Montpellier. Los personajes de la obra son monederos falsos. Hé aquí lo que se cuenta. El secretario del procurador de la República, en unión de un consejero municipal, un maestro de escuela y dos españoles, ha falsificado los billetes del banco de Francia. Los billetes se hallaron en posesión de los españoles y fueron presos en el acto, pero como que descubrieron á sus cómplices, inmediatamente los pusieron en libertad. La prensa monárquica empieza á tomar á broma esos descubrimientos vergonzosos por tratarse de funcionarios públicos, y la prensa republicana se deshace en lamentaciones.

Una mejoría dudosa.

Nuestro corresponsal de San Remo nos escribe que la salud del príncipe imperial, ha tenido un inesperado alivio, debido á la nieye que continuamente el médico de cabecera aplica en la garganta del augusto enfermo. Sin embargo la princesa imperial como las ilustraciones que rodean el hijo mayor del emperador de Alemania, no creen en esta mejoría que puede envolver el más terrible desengaño. El príncipe no pronuncia ya una sola sílaba, y se hace comprender por signos, lo cual es un dolor para él, que se siente del todo perdido. Parece cierto que ya ha abdicado en favor de su augusto hijo, el príncipe Guillermo, y esto por sí solo, dice el estado sin esperanza del ilustre enfermo.

Sucesos Búlgaros.

El gobierno búlgaro ha ordenado un registro en casa del agente de Servia, el cual ha sido preso, y embargados todos sus escritos. De hoy en adelante la entrada en Bulgaria está prohibida á todo extranjero. Los que ya están en dicha nación pueden considerarse como prisioneros. Esta medida antipolítica ha causado pésima impresión á todo el mundo. Se cree que las reclamaciones de Servia serán algo duras, y se esperan con ansiedad.

Apesar de haberse desmentido la llegada de la princesa Clementina, madre del príncipe de Coburgo, esta augusta señora está en camino de Sofía viajando con el nombre de condesa Murangi. En los círculos bien informados se aseguran que la augusta dama viene muy bien aconsejada por la corte de Austria sobre la política que debe seguir el príncipe Fernando con Rusia.

Dos entrevistas.

La primera que el Sr. Clemenceau ha tenido esta mañana con el Sr. Grey empezó á las nueve y concluyó á las once. ¿Qué hablaron? No se sabe, pero parece seguro que el Sr. Clemenceau



habría pronunciado estas palabras: «No puedo aceptar la misión que el Sr. presidente me confía y ni puedo contestar a sus preguntas, sino es en presencia de los Sres. de Freycinet, Floquet y Julio Ferry.» La segunda entrevista tendrá lugar esta noche, asistiendo en ella los tres miembros más notables del Parlamento.—S.

Noticias locales y generales.

Se ha concedido á D. Anselmo Aroca y Moraleda, Ingeniero Agrónomo de tercera clase, destinado á esta provincia, el pase solicitado por el interesado, á la situación de su penumerario.

—Han salido los Inspectores de la Contribucion Industrial y de Comercio, á varios pueblos de la provincia, con objeto de girar visitas.

—El domingo último por la noche hubo una alarma en la calle de la Corzo Real á causa de haber un prójimo entrado en una tienda de dicha calle y colocado detrás del mostrador, queriendo ocupar el puesto que en aquella ocasión tenía la hermana del dueño de dicha tienda en ausencia de éste. La joven, al ver la tenacidad del intruso, se asustó, y empezó á dar voces acudiendo mucha gente, que obligó al intruso á salir á la calle, costando bastante conseguirlo.

Segun se decía, el día antes el mismo individuo entró en otra tienda de la misma calle pidiendo le vendieran un pañuelo; sin ajustarlo ni cuidarse de mirar el género, tiró una peseta sobre el mostrador y se largó sin dar tiempo al comerciante á cortar el pañuelo de la pieza; entró despues en una taberna y pidió un vaso de vino, que se bebió, sin pagarlo, repitiendo la misma funcion en otra taberna, hasta que los Agentes de autoridad lo condujeron á buen recaudo, encontrándole, en los bolsillos, segun se dijo, monedas de oro de 25 pesetas, unas cuantas piezas de sistema decimal, y un revolver.

—Ha sido nombrado Administrador de la Aduana de Barcelona Don Manuel de la Campa, electo Administrador de la de Rosas, y para este destino, Don Lucio Gomez Victoria que desempeñaba el primer cargo.

—La tempestad ciclónica que segun las predicciones del astrónomo Mr. Noherlesoon, debe pasar hoy por la América del Norte, atravesando el Atlántico septentrional en la direccion de NO SO., llegará á Europa el día 23, teniendo su centro en las Islas Británicas; producirá notable descenso en la temperatura y nieves y lluvias en el Occidente, Centro y Norte del Continente.

España se verá tambien invadida por la misma tempestad, que principiando entre el cabo de Finisterre y la desembocadura del Tajo, seguirá su curso ocasionando rapido descenso en la temperatura y nieves y lluvias, principalmente en las regiones septentrional, oriental y central.

—A los aficionados á comer carnes sin preocuparse de la procedencia ni de la calidad de éstos, recuerda *El Semario Bisbalense* el reciente caso acaecido á últimos de la penúltima semana en el pueblo de Mata Judaica, vecino á La Bisbal.

En el manso Figueretas del mencionado pueblo murió un cerdo, sin preocuparse de ninguna medida higiénica, lo hechó en un arroyo donde fué comido con avidéz por cuantos perros habia en el pueblo, éstos murieron á excepcion de dos ó tres, los unos á las 24 y los otros á las 48 horas de haber comido dicho animal.

Es preciso, dice el colega, que los Alcaldes manden quemar á cuantos cerdos mueran en sus pueblos sino quieren incurrir en grandes responsabilidades.

—No llegó ni á mediana la interpre-

tación que antes de anoche obtuvo la zarzuela *Adriana Angot*; con decir que Carlota Millanes desempeñó el papel de la protagonista contrario á su carácter, y que el señor Obon ni tocó siquiera el de poeta, dicho queda que la ejecución dejó mucho que desear. Los coros regulares y la orquesta, aunque bien, no se vió secundada en escena.

—Refiere *El Ampurdanés*, que el penúltimo martes por la noche ocurrió una desgracia en el camino de Vilabertran á Figueras. Dos hermanos conducian un carro de dos caballerías, cuando una de ellas se asustó, y queriendo uno de los dichos hermanos sujetarla, dióle tan fuerte revolcón, que el infeliz cayó yendo á parar debajo de una de las ruedas que le pasó por encima del cuerpo, dejándole en un estado sumamente grave segun se nos dijo. Afortunadamente se sabe que está mejorando.

El otro hermano recibió tambien alguna contusión, pero sin consecuencias.

—Entre los varios premios que se han ofrecido para el Certamen que tendrá lugar en Figueras, se cuentan los siguientes:

Un premio del Ayuntamiento de esta ciudad sobre el tema siguiente: *Mejoras que podrian introducirse en Figueras bajo el triple aspecto de la higiene, la utilidad y el ornato.*

D. José Baró ha ofrecido un objeto artistico que se adjudicará á la mejor Memoria que desarrolle el siguiente tema: *Medio de levantar de su postración á la agricultura del Ampurdán, ocasionada por la pérdida de sus viñedos, la poca producción de los olivares y el bajo precio de los cereales.*

D. José Badosa, en nombre de varios socios del Casino Figuerense, ofrece un busto en bronce del inmortal Lincoln, sobre zócalo de mármol, á la mejor poesia que cante la *Libertad y las ventajas de la abolición de la esclavitud.*

El Casino Figuerense ofrece un objeto de arte á la mejor Memoria sobre las *ventajas que ha de reportar á Figueras y á su comarca la construcción del Canal ya ideado, del bajo Ampurdán.*

—Siguen diciendo los fusionistas negociantes, que los reformistas no serán nunca poder.

Pues mejor para ellos. No valemos nada y no se ocupan de otra cosa que de nosotros.

No dejen de rogar á Santa Rita para que no sube nuestro partido al poder, porque entonces si que les cayó la lotería, apesar de los ofrecimientos y jenuflexiones al señor Alvarez Mariño.

Interin, sigan gozando y esquilmando al país como parásitos despiadados.

—Antes de ayer salió para Barcelona en donde permanecerá cuatro dias, el digno Jefe del cuerpo de Seguridad y Vigilancia de esta provincia, Teniente Coronel señor de Villa.

—En la conferencia que el pasado viernes dió nuestro amigo D. Miguel Coll en el *Casino Menestral* de la capital del Ampurdán, probó tan ilustrado funcionario del ramo de Telégrafos, sus vastos conocimientos y su poco común elocuencia. Hé aquí lo que de nuestro querido amigo dice un colega de la mencionada ciudad:

Mucho esperábamos del Sr. Coll, cuyas relevantes dotes intelectuales conocemos, pero á la verdad debemos confesar que nunca creimos que rayara á tal altura su facilidad en el decir y su galana y castiza elocuencia.

Por espacio de más de tres cuartos de hora tuvo suspendido al publico de sus labios, sin que un sólo momento decayera el discurso, del Señor Coll ni en su forma, siempre atildada y siempre elocuente, ni en su fondo, lleno de detalles históricos y de ideas elevadas y generosas.

Felicitamos sinceramente á nuestro amigo, y aguardamos con afán su segunda conferencia con la que habrá de terminar el tema que hubo de dejar truncado anoche por no alargarse demasiado la sesión.

El publico, que no era tan numeroso como otras veces á causa del tiempo y del piso intransitable de nuestras calles, le colmó de aplausos, lo mismo que á los Sres. Faig, Piserra y Seguro que tomaron parte en el concierto, cantando sus respectivas piezas con esquisito gusto, al Sr. Brunet (Jaumet) por sus variaciones de clarinete y á la orquesta admirablemente dirigida por el Sr. Coll, á quien felicitamos nosotros tambien de todas veras por la composición «No verte,» que tiene trozos de saber verdaderamente clásicos.

Madrid y Provincias

El temporal reinante en estos últimos dias ha producido grandes desperfectos en la región andaluza, siendo las capitales que más han sufrido con sus efectos Cádiz, Sevilla, Córdoba y Jaén.

Lo abundante y continuo de las lluvias ha hecho que el Guadalquivir alcance una altura de cuatro metros sobre su nivel ordinario, y como las nubes no desaparecen, se teme siga el temporal de agua y pueda ocurrir una inundación, por cuya causa los habitantes de Sevilla se hallan alarmados.

—En Málaga se dice que los pliegos que con tanta urgencia mandó á Melilla el capitán general del distrito, habiendo que fletar un buque para este objeto, contenian instrucciones para que se redoblase la vigilancia con los presos políticos, y, segun *La Unión Mercantil*, algunos de éstos, que gozaban de alguna libertad, han sido encerrados en sus calabozos, coincidiendo esta medida con la llegada de los despachos.

Dice un colega de Granada:

La acequia de la Alhambra se halla en inminente riesgo de romperse para mucho tiempo. Las filtraciones del canal subterráneo en el sitio denominado *Los Costrones*, donde el talud natural del terreno es casi vertical en una longitud de más de 60 metros, está produciendo continua disgregación en las paredes cuyas grietas se acentúan por momentos. El inteligente conservador de la Alhambra y sus propiedades, el ilustrisimo Sr. D. Rafael Contreras, ha formulado la conveniente reclamación dando, como cumple, aviso de la inminencia del siniestro á la corporación Municipal como partícipe de las aguas de la acequia en representación de la ciudad.

—En Zaragoza se proyecta erigir una estatua al insigne Justicia de Aragón, Juan de Lanuza.

—Las rifas clandestinas están en Málaga á la orden del día, funcionando en las calles más centricas, sin que las autoridades se den por entendidas de semejante abuso.

—En la noche del último viernes penetraron ladrones en la iglesia del Temple de Valencia; descerrajaron el tabernáculo del altar mayor y se llevaron un viril y los paños. Dejaron en cambio gonzúas y palanquetas.

—El alcalde de Ortigueira telegrafió anteayer al gobernador de la Coruña, participándole que á causa del recio temporal se habian perdido todos los barcos de pesca de aquella matrícula con sus aparejos.

Las pérdidas, que han sumido en la mayor miseria á gran número de familias, se calculan en 200.000 pesetas.

No se tienen noticias de haber ocurrido desgracias personales.

Caballos de guerra en Rusia.

Por el último censo llevado á cabo en el Imperio moscovita, se vino en conocimiento, que solo en 58 gobiernos existian 14.832.956 caballos útiles para ejército. En este censo no están comprendidos los gobiernos del reino polaco, los de Arkhangel, los territorios cosacos y los de las tribus nómadas de Oremburgo y Astrakan, países todos muy abundantes en caballos. Puede decirse, pues, que Rusia tiene disponibles algunos centenares de miles más de los anotados.

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.

Santa Flora.

CUARENTA HORAS.

En la Iglesia del Seminario Tridentino.

En los domingos durará la exposición 7 horas á saber: cuatro por la mañana, desde las 8 á las doce; y por la tarde tres, empezando una hora antes; y se reservará en todo el año al toque de la primera oración.

TELEGRAMAS

Madrid 22.—Los ministeriales aseguran que en el caso de que se confirmen los anuncios de *La Epoca* referentes á que se tramitan actos de violencia en Madrid, Barcelona y Valencia, serán rápidamente castigados.

No son tres, como dicen varios periódicos, sino siete, los párrafos del discurso de la Corona. Este documento resulta bastante extenso.

Preocupa nuevamente al Gobierno la cuestión de orden público.

Considerase conjurada la crisis hasta á mediados de Diciembre.

Dicese que en el Senado se presentará una enmienda al Mensaje, contra las refor mas militares.

En los círculos republicanos se afirma que el señor Ruiz Zorrilla ha desistido de publicar el anunciado manifiesto. En breve se reunirá la minoría coalicionista.

El general Castaño manifiesta su propósito de defender sus reformas desde el banco azul al discutirse el Mensaje.

Telegramas Extranjeros.

Paris 22.—Se ha verificado en el Eliseo unareunión de prohombres republicanos. MM. Clemenceau, Freycinet, Floquet y Goblet insistieron en que era de necesidad que el presidente entregara su dimisión.

Los amigos de M. Grévy le aconsejan que nombre un ministerio popular, entrando en el el general Boulanger; disolviendo la Cámara y dirigiendo despues un Manifiesto al país.

Berlin 22.—El Kronprinz ha experimentado una notable mejoría. El edema ha cedido notablemente, la excrecencia ha disminuido, descoponiéndose por medio de un abceso. Este fenómeno ha franqueado la respiración permitiendo además hacer la deglución sin dolor.

Imprenta de LA LUCHA á cargo de Pedro Veri Arcos de la plaza de S. Francisco, 11.

Anuncios.

AL PÚBLICO.

En la gran Sastrería *La Ampurdanesa* de José Puig y Rabregas, situada en la Calle de Santa Clara número 1 y Huertas número 8, existe siempre un colosal surtido de géneros del país y extranjeros de una baratura sin bombos ni farsa.

Hechos y no palabras. El dueño espera que el público visifite tan acreditado establecimiento para persuadirse de ello.

Se compran muestras de plomos, cobres, antimónios y demás clases de minerales que sean de esta provincia. Forsa 22 1.ª derecha. 9-30

VENTA VOLUNTARIA

Se venden tres casas en Santa Coloma de Farnés sitas en la calle de S. Sebastian números 1, 3 y 5. Dará informes, Antonio Dillet farmacéutico. Caldas de Malavella.

VENTA DE FINCAS.

En Inglés se vende la heredad ó manso llamado Vellvey con rebaja sobre su tipo de valoración. Informará el notario D. José Casadevall, subida de las Donas n.º 2. Gerona. 2-8.

ROB BOYVEAU L'AFECTEUR

Este Jarabe depurativo y reconstituyente, de un gusto agradable, de una composición exclusivamente vegetal, hasido aprobado en 1778 por la antigua Sociedad real de Medicina y por un decreto del año XIII. — Cura todas las enfermedades que resultan de vicios de la sangre, como Escrófulas, Eczema, Soriasis, Herpes, Liqueur, Impétigo, Gota, Reumatismo. — Por sus propiedades aperitivas, digestivas, diuréticas y sudoríficas, favorece el desarrollo de las funciones de nutrición, fortifica la economía y provoca la expulsión de los elementos mórbidos, ya sean virulentos ó parasitarios.

ROB BOYVEAU L'AFECTEUR

de YODURO DE POTASIO

Es el medicamento por excelencia para curar los accidentes sifilíticos antiguos ó rebeldes: Ulceras, Tumores, Exostosis, así como el Linfatisimo, la Escrófulosa y la Tuberculosis. — EN TODAS LAS FARMACIAS. En Paris, casa J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, Rue Richelieu, y Sucesor de BOYVEAU-L'AFECTEUR